

# Où sont nos épaves ?

H.M.S

SVENNER



Construit en 1943 ce destroyer de 400 pieds de long pour 36 pieds de large et 10 pieds de tirant d'eau fut lancé en 1943 sous le nom de H.M.S Shark puis versé dans la marine suédoise le 8 mars 1944 afin de participer à l'opération Overlord .

Après des essais dans la baie de Scapa Flow au nord de l'Écosse, le Svenner se dirigea , sous le commandement du Commandant Tore Holthe (photo en médaillon), vers Portsmouth en attente d'instructions. Sa mission était d'escorter les bâtiments plus importants chargés des tirs de barrage sur la plage de Ouistreham et sur les défenses côtières. Le Svenner devait également s'approcher de la côte où il pourrait procéder à des attaques rapides et à courte distance.

Malheureusement le Svenner n'eut pas le loisir de faire cracher ses canons. A 5 h 30 , avant même d'avoir atteint sa position le convoi était attaqué par trois sous-marins allemands qui lançaient 18 torpilles avant de se replier dans les écrans de fumées ...alliées. Curieusement les torpilles ne touchèrent pas les énormes bâtiments qu'étaient le Warspite, le Largs et le Ramillies, ni les autres navires de la petite flotte. Seul le Svenner ne pouvait éviter une torpille qui le transperçait au niveau des machines et faisait exploser le pont.

Le commandant Holthe ordonna l'évacuation du navire en perdition et les hommes se jetèrent à la mer . En à peine 30 minutes le navire se plia en deux au niveau des machines, l'avant et l'arrière se levant vers le ciel avant de sombrer définitivement par 35 mètres de fond. 30 hommes d'équipage perdirent la vie dans cette attaque. Les 150 survivants étant recueillis par le H. M Special service vessel St Adrian.

Aujourd'hui le Svenner se trouve à 10 miles au nord de Ouistreham. C'est une plongée relativement profonde ( 38 mètres à marée haute ) et très intéressante malgré le travail des ferrailleurs. La poupe très reconnaissable, est riche d'une nombreuse faune: congres, bars, homards etc. On y retrouve plusieurs canons et même si l'avant de l'épave est très endommagé, cette plongée, de niveau 2 encadré minimum, en ravira plus d'un.